
VERBALE CONSIGLIO DI ISTITUTO 

N. 2 del 17 gennaio 2013 

 

Il giorno 17 gennaio 2013 alle ore 17,00 presso i locali dell’Istituto Comprensivo Via Volsinio si è tenuta 

la prima riunione del Consiglio di Istituto per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 

2. Approvazione conto consuntivo scuola Mazzini 1/01/2012-31/08/2012; 

3. Approvazione conto consuntivo scuola Esopo 1/01/2012-31/08/2012; 

4. Approvazione programma annuale 01/09/2012-31/12/2012; 

5. Adozione POF; 

6. Approvazione criteri accoglienza classi prime scuola primaria e secondaria di primo grado; 

7. Approvazione organizzazione oraria scuola primaria plesso S.M. Goretti; 

8. Approvazione esperti esterni per realizzazione progetti scuola primaria;  

9. Approvazione Commissione Mensa A.S. 2012/2013; 

10. Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti: 

Il Dirigente Scolastico: Dott.ssa Loredana Teodoro 

Le docenti: Carla Vincenzini, Susanna Meloni, Annarita Gianfelice, Giuliana Castelli, Alfonsina 

Moschetti, Valeria Tavanti, Laura Vecchione 

I genitori: Giorgio Gilli, Floriana Fiume, Matilde Pierro, Elena Cecconi, Laura Perelli, Claudia Castagni, 

Cinzia Lazzari 

Il personale ATA: Patrizia Orlandi e Giuseppina Tarsi 

 

1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente 

Dopo la lettura il verbale viene approvato all’unanimità  

 

2. Approvazione conto consuntivo scuola Mazzini 1/01/2012-31/08/2012 

 

Il Consiglio prende visione ed esamina il Conto Consuntivo 2012 della scuola cessata Mazzini. La 

D.S.G.A illustra brevemente la documentazione di dettaglio resa disponibile ai componenti prima 

della riunione ed evidenzia gli adempimenti di tipo contabile-amministrativo che il processo di 

dimensionamento ha comportato (chiusura c/c bancario e postale ecc), in linea con le indicazioni 

MIUR Nota MIUR Prot. 8409 del 30-7-2010 e relativa nota tecnica; La D.S.G.A rende noto che i 

revisori dei conti hanno espresso parere favorevole all’approvazione del consuntivo 2012 da parte del 

Consiglio di Istituto (verbale n. 2012/006 del 13 dicembre 2012) e che il Commissario Straordinario 

ha approvato il suddetto documento contabile nelle sue funzioni di cui al Decreto MIuR-USR Lazio 

Prot. 13235 del 20/07/2012. L’assemblea con 

 

Delibera n.6 

 

approva il conto consuntivo Scuola Mazzini all’unanimità. 

 

3. Approvazione conto consuntivo scuola Esopo 1/01/2012-31/08/2012; 

 

Il Consiglio prende visione ed esamina il Conto Consuntivo 2012 della suola cessata ESOPO la cui 

documentazione resa disponibile ai componenti prima della riunione è stata acquisita agli atti del 

nuovo Istituto Comprensivo VIA VOLSINIO in quanto scuola confluita. La D.S.G.A. rende noto che i 

revisori dei conti hanno espresso parere favorevole all’approvazione del consuntivo 2012 da parte del 

Consiglio di Istituto (verbale n. 2012/007del 19 ottobre 2012) e che il Commissario Straordinario ha 



approvato il suddetto documento contabile nelle sue funzioni di cui al Decreto MIUR-USR Lazio 

Prot. 13235 del 20/07/2012. L’assemblea con 

Delibera n.7 

 

approva il conto consuntivo scuola Esopo all’unanimità 

 

4. Approvazione programma annuale 01/09/2012-31/12/2012 

Il Consiglio prende visione ed esamina il Programma Annuale settembre-dicembre 2012 del nuovo 

Istituto Comprensivo “Via Volsinio”. La D.S.G.A., illustrando la documentazione di dettaglio resa 

disponibile ai componenti prima della riunione, mette in rilievo il carattere peculiare del documento 

contabile di riferimento sia sul piano della durata (4 mesi) sia in merito alle componenti contabili che 

lo rappresentano. In linea con le indicazioni MIUR per le scuole dimensionate (Nota MIUR Prot. 

8409 del 30-7-2010 e relativa nota tecnica), sono stati fatti convogliare i consuntivi al 31/08/2012 

delle due scuole cessate congiuntamente ai saldi di cassa in un unico documento di programmazione 

riferito alla scuola di nuova costituzione.  

Per quel che concerne la cessione del plesso XX Settembre da parte del circolo G.Mazzini e del 

Plesso S.Maria Goretti da parte della scuola Bartolomei, essendo confluiti i suddetti plessi 

rispettivamente nell’IC VIA SEBENICO e nell’IC VIA VOLSINIO, a richiesta di chiarimenti da 

parte dei componenti del Consiglio, la D.S. e la D.S.G.A. ne esplicano le modalità specificando che, 

trattandosi di due plessi complessivamente analoghi sul piano della dimensione, i D.S. hanno 

convenuto su un approccio a compensazione debitamente formalizzato con atti ad hoc agli atti di 

entrambe le scuole (Es. Progetti Fondazione Roma), salvo quanto disposto in merito al trasferimento 

dei beni patrimoniali in dotazione a ciascun plesso. Si sottolinea che tali modalità/accordi sono stati 

peraltro validati in linea generale dai Revisori dei Conti.  

Congiuntamente all’acquisizione delle scritture contabili delle due scuole viene rilevato che nel 

Programma Annuale sono state programmate entrate così come previste dalle assegnazioni di risorse 

del MIUR per i 4 mesi (Nota prot. n. 6441 del 16 ottobre 2012, Nota prot. n. 6443 del 16 ottobre 

2012) riferite esclusivamente alle spese di funzionamento ed alle spese per l’esternalizzazione dei 

servizi di pulizia. Si sottolinea il fatto che a differenza degli anni precedenti la dotazione NON 

comprende le assegnazioni per il periodo settembre – dicembre 2012 per le supplenze brevi e 

saltuarie. La D.S.G.A. evidenzia gli adempimenti di tipo contabile amministrativo che lo start up di 

una scuola di nuova costituzione ha comportato in linea con le indicazioni MIUR Nota MIUR Prot. 

8409 del 30-7-2010 e relativa nota tecnica, evidenziando altresì il processo di cambiamento che ha 

investito il sistema scuola con particolare riferimento al nuovo sistema di tesoreria unica. Infine La 

D.S.G.A. rende noto che i revisori dei conti hanno espresso parere favorevole all’approvazione del 

Programma Annuale su 4 mesi da parte del Consiglio di Circolo (verbale n. 2012/002 del 28 dicembre 

2012) e che il Commissario Straordinario ha approvato il suddetto documento contabile nelle sue 

funzioni di cui al Decreto MIR-USR Lazio Prot. 13235 del 20/07/2012. L’assemblea all’unanimità con  

 

Delibera n.8 

 

approva il programma annuale 01/09/2012-31/12/2012. 

 

5. Adozione POF 

Viene illustrato il documento di presentazione della scuola e di offerta formativa comprensiva dei 

progetti mettendo in evidenza la connotazione organica di rappresentazione di tutti gli ordini di scuola. 

I componenti del Consiglio ne prendono visione e dopo averne rilevato la valenza lo adottano 

all’unanimità con 

 

Delibera n.9 

  



6. Approvazione criteri accoglienza classi prime scuola primaria e secondaria di primo 

grado 

 Il D.S. illustra al Consiglio i criteri elaborati per l’accoglienza degli alunni alle classi prime di scuola 

primaria e secondaria di primo grado nonché dell’infanzia da applicare in caso di eccesso di domande 

rispetto alla complessità dei posti disponibili. Propone di definire il bacino d’utenza dei tre plessi a 

cerchi concentrici sempre più ampi in relazione ai posti disponibili partendo dalla centralità delle 

rispettive sedi. L’assemblea all’unanimità approva i criteri con 

 

Delibera n.10 

 

7. Approvazione organizzazione oraria scuola primaria plesso S.M. Goretti 

Il D.S. esplicita l’esigenza di dare ordine al tempo scuola e ai giorni di rientro al plesso S.M. Goretti.  

Tenendo conto della proposta del Collegio dei docenti, prospetta un tempo scuola a 31 ore composto da 

27 ore curricolari più 3 opzionali, cui si aggiunge un’ora di mensa spalmata sui due rientri. Propone 

inoltre di individuare il martedì e il giovedì come giorni di rientro. L’orario di funzionamento delle classi 

a tempo lungo sarebbe pertanto il seguente: lunedì, mercoledì e venerdì dalle 8.30 alle 13.30; martedì e 

giovedì dalle ore 8.30 alle ore 16.30. La Sig.ra Lazzari chiede che venga garantito un adeguato servizio 

mensa. La D.S. la rassicura sul punto. L’assemblea all’unanimità approva l’organizzazione oraria con 

 

Delibera n.11 

 

8. Approvazione esperti esterni per realizzazione progetti scuola primaria 

L’assemblea prende atto del lavoro istruttorio svolto in giunta esecutiva in merito alla procedura 

comparativa (Prot. 46/B17-B15 del 7 gennaio 2013) per il reperimento di esperti esterni per la 

Realizzazione dei progetti didattici A.S. 2012-2013 scuola primaria (linguaggio musicale e linguaggio 

corporeo). Viene riferito che in sede di giunta le rappresentanti della componente genitori si sono fatte 

portavoce di una esigenza legata all’arricchimento dell’offerta di progetti con particolare riferimento 

alla necessità di diversificarne i contenuti/metodologie soprattutto per le quarte e quinte. Il Consiglio 

se ne fa carico e si apre una discussione in proposito. La componente docenti ribadisce la valenza 

educativa dei progetti proposti per il corrente anno scolastico, ma è tuttavia disponibile ad aprire una 

riflessione sull’argomento. Inoltre si sottolinea il fatto che la realizzazione dei progetti è anche 

subordinata all’adesione unanime agli stessi da parte dei genitori. Emerge infine l’aspetto relativo al 

massimale di costo per le famiglie per anno scolastico che per la cessata scuola Mazzini era di euro 

80,00 annue. 

Il consiglio, dopo aver preso atto che: 

- per quel che concerne l’attività di approfondimento del linguaggio musicale con il metodo Orff è 

pervenuta un'unica offerta da parte del Sig. Ciprigno, di cui è stata verificata l’eleggibilità sul 

piano formale e la sostenibilità sul piano finanziario (euro 38,00 a bambino x 15 ore o 40,00 per 

20 ore);  

- riguardo all’attività di approfondimento del linguaggio corporeo come propedeutica alle attività 

sportive sono pervenute due candidature rispettivamente da parte dell’associazione ALTIS e 

ASD Proclub, entrambe eleggibili sul piano formale e che non specificano il plesso di 

riferimento in cui si intende operare; dopo una comparazione in termini di minor onere per le 

famiglie il Consiglio, rilevando una significativa differenza di costo (euro 28,00 a bambino 

ALTIS, euro 45,00 a bambino ASD Proclub per 20 ore di attività) all’ unanimità con 

 

Delibera n.12 

 

dispone di avvalersi dell’esperto Ciprigno per l’attività di approfondimento del linguaggio musicale con il 

metodo Orff e dell’associazione ALTIS per l’attività di approfondimento del linguaggio corporeo come 

propedeutica alle attività sportive in entrambi i plessi. 



9. Approvazione Commissione Mensa A.S. 2012/2013 

La D.S. comunica che è pervenuto l’elenco dei genitori che chiedono di far parte della Commissione 

mensa sia della Mazzini sia della S.M. Goretti e di averlo già inviato al Municipio entro il 31 dicembre 

2012 come da normativa salvo ratifica del CDI. L’assemblea all’unanimità approva la Commissione mensa 

con  

 

Delibera n.13 

 

10. Varie ed eventuali 
1. Il Consiglio si dichiara favorevole all’organizzazione di una “Merenda di Carnevale” salvo 

l’adesione a maggioranza dell’intero corpo docente e salvo la verifica della logistica. 

2. Sorge per l’ennesima volta il problema dell’accesso alla palestra da parte dei bambini della 

scuola primaria attraverso il passaggio interno. Il Presidente riferisce di una lettera inviata da 

una rappresentanza di genitori sia al Consiglio sia ai competenti uffici del Municipio II per 

segnalare nuovamente la questione e sollecitare la ricerca di una soluzione definitiva. Tutti i 

componenti del Consiglio sono consapevoli delle difficoltà rappresentate dalla scuola 

dell’infanzia e concordano sul fatto che un passaggio quotidiano e continuo degli alunni della 

primaria possa arrecare disturbo alle attività didattiche degli alunni dell’infanzia. Tuttavia si è 

consapevoli anche del fatto che, nelle intenzioni dei costruttori, e per le finalità cui è adibito 

l’edificio, quel passaggio sia assolutamente funzionale allo spostamento della popolazione 

scolastica per consentire lo svolgimento di attività motorie curricolari in regime di tutela e 

protezione della salute degli alunni, soprattutto durante la stagione invernale, e che tali principi 

non possano essere messi in discussione dalla scelta effettuata dal Comune di allocare la scuola 

dell’infanzia in ambienti non idonei che limitano la sicurezza degli alunni che frequentano la 

scuola dell’obbligo. Risulta invece che anche in caso di pioggia lieve, in violazione degli accordi 

intercorsi con la scuola dell’infanzia, agli alunni della primaria viene proibito il passaggio 

attraverso il corridoio interno. Infine, anche in occasione dei lavori di ristrutturazione della 

palestra, il problema, pur essendo stato posto, non è stato affrontato. Ancora una volta una 

proficua soluzione del problema viene individuata in una diversa allocazione della scuola 

dell’infanzia e in una completa riorganizzazione degli spazi scolastici, facilitata anche dal 

recente dimensionamento che ha unificato la scuola primaria Mazzini e la scuola secondaria di 

primo grado Esopo. Tutto ciò premesso, il Consiglio dà mandato al suo Presidente di individuare 

tempi e strategie per interloquire proficuamente con i competenti uffici del Municipio II al fine 

di sollecitare una urgente soluzione del problema nel senso indicato. 

 

Il Segretario                                                          Il Presidente 

Floriana Fiume       Giorgio Gilli 


